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ARGENTINA PRESENTE EN EL FESTIVAL 
INTERNACIONAL CERVANTINO

El Embajador Carlos Tomada asistió 
en la ciudad de Guanajuato, estado de 

Guanajuato, a los eventos de inauguración 
de la edición 49 del Festival Internacional 
Cervantino (FIC) y al espectáculo musical 
de la Camerata Porteña, programada 
en conmemoración de los 100 años del 
nacimiento del músico argentino Astor 
Piazzolla.

Durante casi dos horas de espectáculo, la 
Camerata Porteña realizó una retrospectiva 
de la obra de Piazzolla, en cuanto a sus 
diferentes estilos de composición y de 
interpretación, junto con una selección 
de temas propios. Dicho espectáculo 
musical de tango, celebrado el jueves 14 
de octubre en la explanada de la Alhóndiga 
de Granaditas de la ciudad de Guanajuato, 
contó con el apoyo de la Cancillería 
Argentina y de la Embajada de Argentina 
en México.

La edición 49 del Festival Internacional 
Cervantino, que tuvo lugar del 13 al 31 de 
octubre , también contó  con la siguiente 
participación argentina: la obra de teatro 
“El rastro”, sobre la novela de Margo 
Glantz, una adaptación de Analía Couceyro 
y Alejandro Tanatian, con la dirección 
de Alejandro Tantanián; la Compañía 
Nacional de Fósforos, Compañía Arde La 
Nona y Compañía Omar Álvarez Títeres, 
con la dirección de Cristian Palacios, Omar 
Álvarez y Micaela Piccarelli; la banda Vita 
Set; y el Quinteto Astor Piazzolla.

Se destaca el hecho de que la presente 
edición del reconocido Festival mexicano 
pudo volver a adoptar una modalidad semi-
presencial, luego de que la edición del año 
2020 se realizara de manera virtual como 
consecuencia de la contingencia sanitaria 
por COVID- 19.
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PARTICIPACIÓN ARGENTINA EN EL FESTIVAL 
INTERNACIONAL DE CINE EN GUADALAJARA (FICG)

La Embajada de Argentina en México estuvo presente en la 36° edición del Festival 
Internacional de Cine en Guadalajara (FICG) con un stand institucional, desde el cual 

se apoyó la participación de las empresas argentinas productoras de contenido audiovisual.

En total, 7 películas argentinas participaron de las distintas competencias oficiales, 6 
proyectos formaron parte de los programas de industria, y alrededor de 20 acreditados 
más se hicieron presentes tanto de manera física como virtual y mantuvieron encuentros 
con posibles socios coproductores, agentes de ventas, distribuidores y/o compradores de 
contenidos.

El stand argentino funcionó como punto de encuentro y espacio para reuniones para los 
participantes nacionales. Además, desde allí se difundió la oferta de proyectos y contenidos 
de nuestras empresas, se gestionaron entrevistas con medios de prensa y se generaron 
vínculos para continuar contribuyendo con el desarrollo del sector.

El FICG es uno de los festivales de cine más importantes de América Latina y su espacio 
de industria y mercado es particularmente fuerte, por lo que se ha convertido en uno de 
los eventos estratégicos para la promoción de exportaciones de contenidos y servicios 
audiovisuales que lleva adelante la Cancillería Argentina.
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EXHIBICIÓN COLECTIVA DE ARTISTAS ARGENTINOS 
EN MÉXICO

El día jueves 14 de octubre tuvo lugar 
la inauguración de la exhibición 

titulada “Proporción y Raíz”, una 
muestra colectiva que presenta 
una selección de obras de artistas 
contemporáneos argentinos en el 
espacio Torre del Reloj, en el Parque 
Lincoln de la Colonia Polanco de la 
Ciudad de México.

Dicha exhibición, que tendrá lugar 
del 14 al 24 de octubre, muestra obras 
originales de los artistas argentinos Ana 
Gallardo, Max Gómez Canle, Vicente 
Grondona, Maggie Petrone, Bruno 
Gruppalli, Verónica Meloni, Mauricio 
Poblete, Ezequiel Black, Mayra Vom 

Brocke y Franco Basualdo, y cuenta 
con la curaduría de Galel Maidana y de 
Rafael Toriz.

La inauguración de la muestra contó con 
la presencia del Jefe de Cancillería de 
la Embajada de Argentina en México, 
Mtro. Alejandro Torres Lépori, y de la 
Coordinadora de Cultura de la Alcaldía 
de Miguel Hidalgo, Anel Nochebuena, 
junto con la participación de los 
curadores y de un grupo de artistas 
visuales.

El Embajador Carlos Tomada participó 
también de una visita a la mencionada 
muestra el jueves 21 de octubre, junto 
con la Coordinadora de Cultura de la 
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Alcaldía de Miguel Hidalgo y los curadores de la exhibición.

Además, como parte de la muestra se llevó a cabo una jornada de diálogo híbrido 
—presencial y virtual— titulado “Territorios en emergencia: México y la Argentina 
entre el escombro y la instalación (Arte y resistencia para tiempos post nacionales)”, 
que contó con la participación de Ana Gallardo, de Catalina Urtubey, de Gabriela 
Rangel, de Santiago Villanueva y de los curadores de la muestra.

La exhibición “Proporción y Raíz”, que cuenta con el apoyo de la Embajada de 
Argentina en México, posteriormente se trasladó en Xalapa, estado de Veracruz, 
para encabezar la Primera Semana Argentina de Arte Contemporáneo, a finales de 
octubre.
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PARTICIPACIÓN ARGENTINA EN LA FERIA EXPO 
ANTAD/ ALIMENTARIA 2021

D   el 20 al 21 de octubre se realizó en 
Guadalajara, Jalisco, la Feria Expo 

Antad/Alimentaria 2021. En esta ocasión, 
nuestro país estuvo presente con un 
stand de 54 mts2, ubicado en el pabellón 
internacional junto a otros países tales 
como Brasil, España, Indonesia, Italia, 
Perú, Turquía y Unión Europea. 

La Embajada asistió a las empresas 
argentinas participantes, que agradecieron 

la visita del Embajador Carlos Tomada al 
stand, así como el encuentro que organizó 
esta Representación con autoridades del 
Gobierno de Jalisco, como la Secretaria 
de Desarrollo Económico, el Presidente 
de la Cámara de Alimentación, y el 
Coordinador del Consejo de Cámaras de 
Jalisco. 

Las 4 empresas argentinas que participaron 
en esta edición de la Expo ANTAD fueron 
las siguientes:



Mientras que para Franui y Fecovita 
la participación en Antad es el primer 
acercamiento al mercado mexicano, 
para Incalfer e IMS representó una 
consolidación de su presencia en este 
país. Poder exhibir en la feria parte de sus 
productos, les permitió poder acercarse 
más al comprador.

Luego de estos tres días de exposición, 
los empresarios argentinos manifestaron 
que el resultado de su participación 
superó sus expectativas, dada la situación 
de pandemia. 

Fecovita, empresa cooperativa de diferentes 

bodegas de Mendoza.

Franui, con sus frambuesas congeladas 
bañadas en dos chocolate.

International Merchandising Solutions (IMS), 
con sus exhibidores para alimentos frescos o 
elaborados

Incalfer, participando con maquinaria para la 
industria alimenticia y snacks (cortadoras, 
peladoras, lavadoras, freidores y envasadoras, 
entre otras).

Los organizadores estiman que la cantidad 
de visitantes fue de 22 mil personas, en la 
cual la concurrencia y la calidad fue muy 
buena, ya que el 90% eran compradores.

“Yo le diría a cualquier embajador 
de cualquier país que sienta que tiene 
algo para promocionar, que no deje 
de estar presente en Expo ANTAD 
& Alimentaria México 2021”, dijo 
el Embajador Carlos Tomada al ser 
entrevistado por organizadores de la 
Feria.
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LA EMBAJADA LLEVÓ A CABO LA TERCERA 
EDICIÓN DE STARTUPS ONLINE MEETINGS

La Embajada llevó a cabo la Tercera 
Edición de Startups Online Meetings 

(SOM 3era Ed.) en la que participaron 
startups nacionales del segmento AGTECH 
(tecnologías aplicadas al agro), las cuales 
hicieron una ronda de presentación ante 
Fondos de Inversión mexicanos.

El objetivo del evento fue propiciar el 
acercamiento de las startups argentinas 
a los principales actores relacionados 
con la incorporación de tecnología en las 
actividades agropecuarias en México y a 
fondos de inversión que podrían apoyar el 
proceso de expansión internacional de las 
empresas. 

El encuentro se realizó en modalidad 

virtual y contó con la participación de 
seis startups argentinas y ocho fondos 
de inversión mexicanos. Asimismo, se 
destacó la presencia del Director General 
de Innovación, Servicios y Comercio 
Interior de la Secretaría de Economía 
mexicana y de representantes de dos 
asociaciones mexicanas del sistema 
agropecuario -Fideicomisos Instituidos 
en Relación con la Agricultura (FIRA) y 
la Asociación Mexicana de Semilleros, 
A.C. (AMSAC).

Las empresas argentinas participantes 
en esta edición fueron: SIEMBRO, 
AURAVANT, PONCE, CARNES 
VALIDADAS, KILIMO y ZOOMAGRI.
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COMIENZA LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DUBÁI 2020

El 1° de octubre inició la Exposición 
Universal de Dubái 2020, un mega 

evento que se desarrollará hasta el 
31 de marzo de 2022 y cuenta con 
la presencia de 191 países, que con 
pabellones nacionales promocionan su 
oferta exportable, las oportunidades de 
inversión y todo lo que tienen para ofrecer 
en materia de arquitectura, tecnología, 
innovación, turismo, educación y salud, 
entre otros campos.

La Argentina participa con un pabellón 
de 400 mts2, diseñado con la intención 
de maximizar la experiencia sensorial 
del visitante. Bajo el eslogan “Argenti-
na, un mundo de oportunidades”, el pa-
bellón dispone de una sala inmersiva de 
148 mts2 de última generación en cuyos 
piso y paredes se proyectará contenido 
audiovisual 360° para que el visitante 
experimente, con todos sus sentidos, el 
carácter federal e inclusivo del país, la 
belleza impactante de sus paisajes icóni-
cos, su inmensa riqueza cultural y el 

9



enorme potencial en materia de agroin-
dustria, energías renovables, ciencia y 
tecnología.

A su vez, el pabellón cuenta con un es-
pacio multiusos, donde se organizan 
degustaciones de productos típicos, 
presentaciones comerciales, visitas 
oficiales, homenajes a personalidades 
destacadas de la cultura y shows mu-
sicales. Además, sirve para celebrar 
semanas dedicadas a las provincias, 
donde se muestra la riqueza y la diver-
sidad cultural y productiva que la Ar-
gentina tiene.

Bajo el lema “Conectando Mentes, 
Creando Futuro” y el foco en la sus-
tentabilidad, movilidad y oportunidad, 

se estima que más de 25 millones de 
visitantes recorran los pabellones del 
Centro de Exposiciones de Dubái a lo 
largo de los 182 días que durará este 
evento. A su vez, durante la exposición, 
se desarrollarán 10 semanas temáticas 
para explorar los desafíos y oportuni-
dades más importantes de la humanidad 
a través de una perspectiva cultural, so-
cial, medioambiental y económica.

Dubái, por su ubicación estratégica, 
representa una gran oportunidad para 
que la Argentina continúe promovien-
do la expansión de mercados para las 
empresas del país, y es una puerta de 
entrada a la región de MEASA (Medio 
Oriente, África y Sur de Asia), un mer-
cado con 2.4 billones de consumidores.
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LA ARGENTINA PARTICIPÓ DE LA REUNIÓN DE ALTO 
NIVEL PARA CONMEMORAR EL 60° ANIVERSARIO DE 
LA PRIMERA CONFERENCIA DEL MOVIMIENTO DE 
PAÍSES NO ALINEADOS

El vicecanciller Pablo 
Tettamanti participó de la 

Reunión de Alto Nivel para 
Conmemorar el 60º Aniversario 
de la Primera Conferencia 
del Movimiento de Países No 
Alineados (NOAL), que se 
realizó en Belgrado, Serbia, 
los días 11 y 12 de octubre de 
2021.

A la reunión asistieron 105 
países, 40 de los cuales lo 
hicieron a nivel ministerial. 
Las delegaciones presentes 
recordaron el papel histórico 
del Movimiento en apoyo 
de la paz y la seguridad 
internacionales y reafirmaron 
su importancia en el nuevo 
escenario internacional. Desde 
2009, la Argentina participa 
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considerados como bienes 
públicos globales, exentos 
de derechos de propiedad 
intelectual. Se refirió también 
a la insostenibilidad de la 
deuda soberana, que impacta 
especialmente en las economías 
de los países en desarrollo 
y mercados emergentes y 
subrayó la ausencia de un 
marco multilateral adecuado.

Finalmente, el vicecanciller 
reiteró el agradecimiento 
por el histórico apoyo de 
NOAL en un tema de singular 
importancia para nuestro país 
como es la soberanía argentina 
sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del 
Sur y sus espacios marítimos 
circundantes.

como Estado observador.

En su intervención, Tettamanti 
reafirmó la profunda 
convicción de la Argentina 
de que el multilateralismo es 
el único medio válido para 
fortalecer la paz y la seguridad 
internacionales, así como 
para lograr un mundo más 
justo y equitativo a través de 
la cooperación. Asimismo, 
señaló que entre los principales 
desafíos se encuentra el 
combate contra la pandemia 
del COVID-19.

Reiteró la posición de nuestro 
país expresada en distintos foros 
multilaterales a favor de que los 
medicamentos, tratamientos, 
vacunas y tecnologías sean 
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EL CANCILLER ARGENTINO CAFIERO ANALIZÓ CON 
LA NUEVA EMBAJADORA DE MÉXICO LA AGENDA 
BILATERAL

El canciller Santiago Cafiero recibió 
hoy a la nueva embajadora de 

México en nuestro país, Lilia Eugenia 
Rossbach Suárez, quien le presentó 
las copias de sus cartas credenciales, 
y en este marco conversaron sobre la 
agenda bilateral y regional, el Acuerdo 
de Asociación Estratégica entre ambos 
países, la estrecha colaboración entre la 

Argentina y México para la producción 
y distribución de la vacuna desarrollada 
entre la Universidad de Oxford y 
AstraZeneca, el apoyo mexicano a 
las gestiones realizadas para lograr 
un acuerdo respecto de la Presidencia 
Pro Témpore en la CELAC 2022 y el 
comercio recíproco.

Ambos coincidieron que  durante la 
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PPT mexicana, la Argentina y México 
forjaron una alianza hemisférica con 
resultados tangibles para ambos pueblos 
y para la región. El logro más importante, 
con el apoyo de la “Fundación Carlos 
Slim”, fue el acuerdo trascendental 
con la Universidad de Oxford, la 
empresa farmacéutica AstraZeneca y los 
laboratorios mAbxience y Liomont, para 
hacer realidad la producción conjunta y 
distribución de vacunas en Argentina y 
México, y en la región latinoamericana 
y caribeña. Se han distribuido unas 70 
millones de dosis en todo el continente, 
más allá de las que se han entregado a 
través del Mecanismo COVAX.

Cafiero manifestó a la flamante 
embajadora el agradecimiento argentino 
al Gobierno de México por la manera 
ejemplar en que desempeñó la Presidencia 
Pro Témpore de la CELAC durante los 
últimos dos años, sobrellevando los 
desafíos presentados por la pandemia 
y revitalizando el espacio regional. La 
PPT mexicana de la CELAC 2020-2021 
contribuyó a aumentar la relevancia 
del organismo, gracias a las múltiples 
iniciativas tomadas en pos del desarrollo 
y bienestar de los pueblos de América 
Latina y el Caribe, tras un período de 
parálisis institucional como resultado de 
algunas divergencias regionales.

En esta línea, recordó, la Argentina tomó 
la decisión de presentarse para presidir 
la PPT 2022, convencida de la necesidad 
de dar continuidad al trabajo realizado 
por México durante el período 2020-

2021, especialmente en lo que refiere 
al acceso justo y equitativo a vacunas 
y suministros médicos vinculados al 
COVID-19, y la recuperación económica 
post pandemia. Cafiero sostuvo que para 
la PPT 2022 la Argentina tiene previsto 
replicar en un área de valor estratégico 
-la Ciencia, Tecnología e Innovación 
(CTI)-,  los avances logrados por México  
en el campo sanitario. Buscará también 
profundizar el trabajo de la CELAC 
sobre una gestión integral de riesgo de 
desastres, en una región  vulnerable al 
cambio climático, y promover algunas 
otras líneas de trabajo, incluyendo 
integración de la infraestructura regional, 
el fortalecimiento institucional y la 
cooperación espacial –con la creación de 
la Agencia Latinoamericana y Caribeña 
del Espacio- y medioambiental.

El canciller y la embajadora pusieron 
de relieve que la Asociación Estratégica 
entre ambos países recibió un renovado 
impulso con la visita oficial que realizó el 
Presidente Alberto Fernández a México 
entre el 22 y 24 de febrero pasado. En 
esa ocasión los presidentes emitieron 
una Declaración Conjunta en donde 
ratificaron su voluntad de fortalecer la 
alianza y ambas cancillerías acordaron 
reactivar los mecanismos bilaterales 
del Acuerdo de Asociación Estratégica 
conforme a una Hoja de Ruta que se está 
cumplimentando a lo largo de este año.

La embajadora agradeció al canciller 
Cafiero por recibirla. “Fue una reunión 
cálida, con muchos puntos en común; 
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queremos seguir trabajando juntos. 
Nuestros países constituyen un eje 
fundamental y tenemos la oportunidad 
de tener un gran éxito en la relación 
bilateral, para que sea sólida y extendida 
a lo multilateral para poder lograr una 
unidad en América Latina”.

Asimismo, remarcaron que existe gran 
potencial para profundizar la relación 
económica, y en ese sentido, Cafiero 
señaló que nuestro país quiere intensificar 
y diversificar el comercio bilateral 
y alcanzar especialmente un acceso 
efectivo al mercado mexicano para los 
productos agrícolas y agroindustriales, 
y convertirse así en un proveedor 
habitual de alimentos que México 
importa desde otros mercados. Afirmó 
también que la ampliación del ACE 6 
permitirá crear las condiciones para 
aumentar el comercio y la promoción de 
las inversiones recíprocas. La Argentina 
entiende que es necesario establecer un 
marco jurídico que otorgue certidumbre, 
transparencia y previsibilidad a los 
operadores económicos a través 
del perfeccionamiento simultáneo, 

interrelacionado y equilibrado del ACE 
6 y del ACE 55.

También ratificaron la labor conjunta 
en materia de derechos humanos, temas 
de género, impulso al multilateralismo 
y a la necesidad de un sistema de reglas 
que no deje a nadie atrás. Por otra parte, 
señalaron, los efectos de la crisis del 
Covid-19 agravaron las desigualdades 
existentes, afectando especialmente 
a América Latina, y por eso la labor 
del G20 debe tener en consideración 
estas realidades al abordar la necesaria 
reconstrucción postpandemia.

Sobre el final, la Argentina agradeció 
el permanente apoyo del Gobierno 
mexicano a nivel bilateral y multilateral 
a los legítimos derechos de soberanía 
de la República Argentina sobre las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur 
y Sandwich del Sur y los espacios 
marítimos circundantes, así como el 
apoyo brindado en diversos organismos 
internacionales y foros regionales a la 
reanudación de negociaciones respecto 
de la Cuestión Malvinas.
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EL PRESIDENTE ANTE LOS LÍDERES DEL G20: “LA 
DEUDA CON EL FMI ES UN CLARO EJEMPLO DE LO 
QUE ESTÁ MAL”

El presidente Alberto Fernández 
aseguró que la deuda con el Fondo 

Monetario Internacional (FMI) que 
heredó su gobierno “es un claro ejemplo 
de lo que está mal” en el sistema 
financiero internacional. Lo hizo 
durante su intervención en la primera 
jornada de la Cumbre de Líderes del 
G20 que se desarrolló en Roma, Italia.

Ante representantes de las principales 
economías del planeta, el mandatario 
sostuvo que “el actual sistema, que 
prioriza a la especulación por sobre 
el desarrollo de los pueblos, debe 

cambiar”, y pidió que el financiamiento 
internacional fije “nuevas reglas para 
poder igualar nuestras sociedades, con 
impactos positivos y enfrentando el 
cambio climático”.

“La deuda externa que mi gobierno 
heredó con el Fondo Monetario 
Internacional y que hoy estamos 
afrontando es un claro ejemplo de lo 
que está mal: única en la historia por su 
monto y por sus condiciones de repago, 
aprobada para favorecer a un gobierno 
en la coyuntura, acaba condenando a 
generaciones que miran impávidas el 
destino que les ha sido impuesto”, 
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En ese sentido, consideró que “son tan 
responsables los que se endeudaron 
sin atender las ruinosas consecuencias 
sobrevinientes, como los que dieron 
esos recursos para financiar la fuga de 
divisas en una economía desquiciada”.

Y destacó: “No vengo a renegar del 
capitalismo. Vengo a alzar mi voz contra 
los que han sometido al capitalismo de 
la producción y el trabajo a la lógica de 
la especulación financiera”. Al mismo 
tiempo, llamó a que el G20 se involucre 
en la tarea de lograr que “la ética social 
le dé contenido a la economía”.

El Presidente, además, reiteró su 
reclamo para que la vacuna contra el 
COVID-19 se convierta en un bien 
global. “Casi el 80 por ciento de las 
vacunas producidas se aplicaron en 
países de altos ingresos. En cambio, 
más del 60 por ciento de la población de 
nuestra región aún no tiene completado 
su esquema de vacunación”, indicó, 
y señaló que “ese triste panorama 
se patentiza cuando se restringe la 
movilidad de las personas según haya 
sido la vacuna a la que pudieron tener 
acceso”.

En la I Sesión Plenaria del encuentro 
que reúne a los jefes de Estado del 
G20, y que se desarrolló bajo el título 
de “Economía global y salud global” 
en el Centro de Convenciones La 
Nuvola, Fernández alertó sobre la 
profundización de la desigualdad desde 
el comienzo de la pandemia.

“Quienes renegamos de un mundo en 
el que la riqueza se concentra y la 

pobreza hunde a millones debemos 
fortalecer nuestras convicciones. 
Es hora de convocar a una reflexión 
colectiva. Es tiempo de que nuestras 
almas se involucren tanto como 
nuestros cerebros”, afirmó, y apuntó 
que la “inmensa mayoría” de “los 
millones de hombres y mujeres que 
viven en la pobreza habitan en países 
en desarrollo”.

El Presidente también le agradeció 
a Italia y su primer Ministro Mario 
Draghi por liderar el encuentro, en 
el que estuvo acompañado por los 
ministros de Relaciones Exteriores, 
Comercio Internacional y Culto, 
Santiago Cafiero, y de Economía, 
Martín Guzmán, y por el embajador 
argentino ante los Estados Unidos y 
sherpa en el G20, Jorge Argüello.

La Cumbre se centró en analizar la 
situación económica y sanitaria global 
post pandemia, así como la crisis del 
cambio climático y en preparar las 
discusiones que continuaron en la 
COP26 (Conferencia de las Partes de 
la Convención de las Naciones Unidas 
sobre el Cambio Climático) que se 
desarrolló en Glasgow.

El encuentro de jefes de Estado es la 
culminación de una serie de reuniones 
de trabajo que se desarrollaron 
durante un año y que contaron con la 
participación de ministros, sherpas y 
diversos grupos de trabajo en pos de la 
adopción de soluciones concretas para 
los principales desafíos de la agenda 
global.
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Se informa a la comunidad argentina que las 
elecciones 2021 tendrán lugar el 14 de noviembre 
entre las 08:00 y las 18:00 horas en la dirección 
del Consulado General de la República Argentina 
sito en Av. Paseo de la Reforma N° 373 Piso 4, Col. 
Cuauhtémoc, Del. Cuauhtémoc, Ciudad de México.

Sólo podrán votar aquellas personas mayores de 16 
años que hayan tramitado antes del 18 de mayo en su 
DNI el cambio de domicilio a México.

Para conocer cómo  votar,   visitá  el siguiente enlace: 
VOTÁ EN EL EXTERIOR

https://www.cancilleria.gob.ar/es/servicios/elecciones/vota-desde-el-exterior
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ANTE EL G20, EL PRESIDENTE REMARCÓ LA 
IMPORTANCIA DE “CANJEAR DEUDA EXTERNA POR 
ACCIÓN CLIMÁTICA”

El presidente Alberto Fernández 
remarcó la importancia de “canjear 

deuda externa por acción climática” 
y también calificó como claves “las 
menores tasas y plazos de pago más 
extensos”, al exponer en Roma durante 
la segunda sesión plenaria de la jornada 
final de la Cumbre de Líderes del G20, 
cuya temática fue “Cambio Climático 
y Medio Ambiente”.

El mandatario argentino insistió en 
destacar la prioridad en “avanzar 
en acuerdos sostenibles en materia 
de deuda externa” e “identificar los 
avances en tecnologías limpias como 
bienes públicos globales”, al hablar 
ante el foro que reúne a los Jefes de 
Estado y de Gobierno de las princi-
pales economías del mundo.
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“Sin multilateralismo ambiental, 
estaremos corriendo todos hacia el 
abismo”, advirtió Fernández y re-
marcó que “la justicia ambiental re-
quiere justicia financiera global. Sin 
financiamiento sostenible no habrá 
desarrollo sostenible”, a la vez que 
señaló que “los recursos para la im-
plementación del Acuerdo de París 
siguen siendo insuficientes, espe-
cialmente para los países más desfa-
vorecidos”.

En esa dirección, consideró que “son 
los países desarrollados quienes más 
se beneficiaron del uso intensivo de 
los recursos ambientales del planeta 
durante los últimos siglos” y por eso 
hizo hincapié en que resulta esencial 
“el concepto de responsabilidades 
comunes pero diferenciadas”.

El jefe de Estado destacó que “los 
países que produjeron la mayor 
huella ambiental son los mismos que 
dominan las tecnologías que pueden 
reducir el impacto de la producción 
sobre el medio ambiente y esa tran-
sición tendrá sobre ellos un efecto 
positivo, no sólo en materia ambi-

ental, sino sobre la producción y el 
empleo”.

Sin embargo, afirmó que “el desafío 
es enorme para los países en desar-
rollo y de renta media, como el que 
yo represento. Para nosotros el im-
pacto de esta transición puede ser 
negativo en términos de cohesión 
social”.

Dijo que a causa de la “primari-
zación de nuestras exportaciones, 
es imprescindible que las nuevas 
reglas ambientales estén respalda-
das en evidencia científica para que 
no constituyan una barrera injusti-
ficada al comercio”.

Al hacer referencia a la acción 
climática y ambiental llevada adel-
ante en la Argentina, el mandatario 
aseguró que “ocupa un lugar central 
en las políticas públicas” y en ese 
sentido puntualizó que se elevó la 
Contribución Determinada Nacional 
un 27,7 por ciento respecto a la de 
2016, dos puntos adicionales a la ya 
presentada en 2020.



emexi@mrecic.gov.ar

“Se trata de un esfuerzo consider-
able y consistente con la meta de 
1,5° grados centígrados y con la 
neutralidad de carbono al 2050”, 
agregó Fernández, quien tras su 
paso por la capital italiana se di-
rigirá a la ciudad escocesa de 
Glasgow, donde este lunes y mar-
tes participará de la Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre el 
Cambio Climático (COP26).

También reafirmó que en el país 
“cuidamos especialmente nuestros 
bosques nativos, promoviendo 
el arraigo de las poblaciones lo-
cales con mejor calidad de vida y 
bregando por la compensación a 
través del pago de servicios eco-
sistémicos”.

En su participación en el Centro de 
Convenciones de Roma La Nuvo-
la, el Presidente estuvo acompaña-
do por los ministros de Relaciones 
Exteriores, Comercio Internacio-
nal y Culto, Santiago Cafiero, y 
de Economía, Martín Guzmán y el 
sherpa argentino ante el G20 y em-
bajador ante los Estados Unidos, 
Jorge Argüello.

#ConectAR
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